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MOÇÃO Nº 177/2017 

  
 
 

Manifesta apelo ao Poder 
Executivo Municipal e aos órgãos 
competentes, quanto a 
providências no Vale das 
Cigarras. 

 
 
 
Senhor Presidente, 
Senhores Vereadores,  
 
 

CONSIDERANDO que, moradores do bairro Vale das Cigarras, 
estiveram na sede do Poder Legislativo, reunidos com os vereadores Carlão 
Motorista, Gustavo Bagnoli e com o Presidente da Casa e vereador Kadu 
Garçom, solicitando que os referidos intermediassem junto ao Poder Executivo 
diversas melhorias nas questões viárias, bem como no escoamento das águas 
pluviais, melhorias no transporte escolar, fiscalização e manutenção das vias.  

CONSIDERANDO que, a primeira das demandas solicitadas pela 
comissão de moradores, trata sobre a conservação das vias do bairro, onde, 
atualmente, enormes buracos dificultam a locomoção, principalmente em dias 
após chuvas fortes, quando os buracos aumentam de maneira vertiginosa. 
Existe ainda, a falta de atenção do Poder Executivo, que, executa os serviços 
de recuperação apenas como medida paliativa e não como forma de solucionar 
os problemas definitivamente. 

 
CONSIDERANDO que, os buracos e deformidades da via, são 

fechados muitas vezes por entulhos brutos, sem nenhum tipo de tratamento 
antes da aplicação, contendo pregos, pedaços de madeira e até mesmo 
mármores, que, cortam os pneus, deterioram as suspensões, lataria e até 
mesmo assoalhos dos veículos dos moradores. 

 
CONSIDERANDO que, o entulho, necessita passar por um 

processo de seleção antes de ser depositado nas estradas rurais, porém, o que 
ocorre é diferente, pois, atualmente o material é depositado sem qualquer 
seleção e preparação, e não visa evitar problemas e prejuízos aos moradores, 
bem como garantir que a qualidade do serviço perdure pela maior quantidade 
de tempo possível.  
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CONSIDERANDO que, essa situação além dos prejuízos 
causados aos moradores que possuem automóveis, torna ainda mais difícil a 
vida dos estudantes do bairro que necessitam do transporte escolar, que, em 
dias chuvosos e até mesmo vários dias após, precisa seguir a pé, em meio à 
lama, até a Rodovia Dona Margarida da Graça Martins (SP-135) para terem 
acesso ao transporte escolar, que, não consegue adentrar pelas vias do bairro, 
devido às ruas em péssimas condições de conservação.  

 
CONSIDERANDO que, as ruas José Petrine, Osvaldo Graciane e 

Orlando Bragalha, são as principais vias de acesso ao bairro e em dias de 
chuva e após, ficam praticamente intransitáveis, impedindo o acesso dos 
ônibus escolares para o interior do bairro, fato este que contribui, para que as 
crianças, como mencionado no tópico anterior, andem por até 30 minutos em 
meio ao barro, para só assim, chegar à estrada onde o transporte escolar 
consegue passar.  

 
CONSIDERANDO que, como solução primordial, dada pelos 

próprios moradores para os problemas das vias do bairro, seria o devido 
cascalhamento das ruas, com o tratamento adequado, para garantir que o 
material não se perca na primeira chuva torrencial. As últimas vezes em que as 
máquinas passaram pelas ruas do bairro, deixaram-nas desniveladas, não 
havendo qualquer planejamento para tal, destarte, ante os problemas 
enfrentados e experimentados pelos moradores, eles requerem e solicitam que 
as ruas sejam niveladas novamente, tomando as devidas cautelas, 
principalmente para o escoamento das águas pluviais.  

 
CONSIDERANDO que, tratando-se ainda do sistema viário do 

bairro, os moradores solicitam de maneira emergencial, maior cuidado com as 
galerias de águas pluviais e nas laterais das ruas onde existem canaletas de 
escoamento, muitas vezes construídas pelos próprios moradores e que são 
destruídas pelas máquinas que realizam as manutenções das ruas, sem a 
devida precaução com a obra particular que vem para suprir a falta de 
interesse do Poder Público em provisionar a segurança das propriedades 
contra as fortes enxurradas.  

 
CONSIDERANDO que, na falta do interesse público em 

solucionar os problemas de escoamento de água, alguns moradores 
construíram canaletas, sem quaisquer tipo de cuidados, principalmente no 
cruzamento das ruas José Petrine e Orlando Bragalha, como medida paliativa 
para as águas não invadirem as propriedades do lado direito da Rua José 
Petrine (sentido SP-135). Esta canaleta por sua vez, causou uma grande 
erosão na margem esquerda da via supramencionada (sentido bairro) nas 
proximidades da lagoa, colocando em risco os motoristas, principalmente os 
que não conhecem o bairro e trafegam no período noturno.  
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CONSIDERANDO que, uma das soluções para os problemas do 
escoamento das águas pluviais seria a construção de galerias subterrâneas, 
eliminando as atuais valetas que existem nas ruas, que não só colocam os 
motoristas e pedestres em risco, mas impossibilitam o escoamento adequado 
da enxurrada. 

 
CONSIDERANDO que, há outro problema, principalmente para os 

moradores da Rua Orlando Bragalha, acerca do escoamento da caixa d´água 
do DAE, que, segundo os moradores que estiveram no Poder Legislativo, 
causa enorme problema na via, como por exemplo, erosão e valetas que são 
formadas pelas águas que descem do local, necessitando de obras para conter 
essa enxurrada e evitar que maiores problemas ocorram em decorrência.  

 
CONSIDERANDO que, outro fator que está deixando os 

moradores aflitos são os problemas na lagoa do bairro, um dos símbolos do 
Vale das Cigarras. Com a falta de cuidado e manutenção, aguapés estão 
tomando conta das águas, bem como o mato alto do entorno está 
impossibilitando que maiores ações sejam tomadas pelos moradores, assim, 
desta maneira, requerem que o departamento responsável, tome as 
providências cabíveis para limpar as margens da lagoa, bem como, extrair os 
aguapés da mesma e tornar a água límpida como antigamente. 

 
CONSIDERANDO que, dentre os problemas do bairro, um dos 

principais é a demora no reparo da iluminação pública. Constantemente, 
relatam os moradores, problemas são detectados na iluminação do bairro, 
porém, o que mais preocupa é a demora na solução, isso, quando é resolvido, 
pois, em alguns postes, fica claro que o problema não está na lâmpada em si, 
mas sim, na instalação, afinal, alguns acabam de receber lâmpadas novas e 
cerca de dois dias depois já apresentam problemas novamente. Desta forma, 
solicitam que medidas sejam tomadas quanto a melhorias na iluminação 
pública, pois, além dos problemas com a segurança, existe ainda questões 
relacionadas com as valetas, que, com a escuridão, tornam-se verdadeiras 
armadilhas aos pedestres. 

 
CONSIDERANDO que, existe um parque infantil no bairro que 

está deteriorado, com brinquedos apresentando grande quantidade de 
ferrugem e, muitos quebrados, até mesmo pelos anos em que estão instalados 
no local. Há uma grande concentração de crianças no bairro que gostariam de 
contar com o parque para brincar, mas, na atual situação, torna-se 
praticamente impossível, além de perigoso, afinal, acidentes podem ocorrer. 
Destarte, solicitam que os brinquedos sejam substituídos ou reformados para 
que as crianças possam contar com essa opção de lazer no bairro.  

 
 CONSIDERANDO que, outra situação que aflige, é a falta de 

fiscalização em obras de propriedades que interferem diretamente na vida dos 
moradores e de atos do dia a dia. Um dos grandes problemas são as 
construções de calçadas irregulares, que desviam o fluxo das águas pluviais e 
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acabam por gerar problemas nas demais residências. Os moradores informam 
que por diversas vezes solicitam a presença de fiscais na região, porém, 
apesar do comparecimento, os problemas continuam e as irregularidades 
também. Um assunto que tem deixado vários moradores adoentados são os 
incêndios propositais nos quintais das propriedades, onde o morador, no intuito 
de livrar-se do mato seco, incendeia o material, deixando que os vizinhos 
fiquem com a fumaça e o mal estar causado por ela. Algumas crianças 
alérgicas já tiveram que sair de suas residências devido ao excesso de fumaça. 
Moradores informam que nesta situação, costumam acionar o setor de 
fiscalização, porém, quase nunca eles comparecem e quando o fazem, o fogo 
já se extinguiu e o flagrante deixou de existir.  

 
 
Ante o exposto e nos termos do Capítulo IV do Regimento Interno 

desta Casa de Leis, a CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA BÁRBARA 
D’OESTE, ESTADO DE SÃO PAULO, ao Poder Executivo Municipal e aos 
órgãos competentes, quanto a providências no Vale das Cigarras. 
 
 
 
 

Palácio 15 de Junho - Plenário “Dr.Tancredo Neves”, 21 de fevereiro 2017. 

 

 

 

Antônio Carlos Ribeiro                   Ducimar de Jesus Cardoso 
    Carlão Motorista            Kadu Garçom 
        -vereador-                 -vereador- 

                                                
 
 
 
 
 
 

Gustavo Bagnoli 
-vereador- 

 


